

ひかり

2024年8・9月合併号



日本聖公会 三光教会

第726号

〒142-0064 東京都品川区旗の台 6-22-24

St. Mark

電話 03(3781)2554

FAX 03(3781)2544

<http://nsskk.org/tokyo/church/sanko/stephen/>

創立 救主降誕 1912年(大正元年)11月2日

持っている物を売り払い、貧しい人々に与えなさい。
そうすれば、天に宝を積むことになる。それから、わ
たしに従いなさい。

(マルコによる福音書 10: 21)

「雑草だらけの庭」あるいは
「知恵に満ちた賢明な心」

司祭 マーク・シユタール
(香蘭女学校チャプレン)

シエクスピアは聖書の話やテ
ーマを戯曲化する能力に長けてい
ました。当時のチューダー朝の一
般市民同様、シエクスピアも聖書
に精通しており、多くの作品に聖
書の物語を反映させています。最
近、列王記上3章5-12節を読
んだ際、私はシエクスピアの「ハ
ムレット」を連想しました。み言
葉の中でソロモンが「どうか、あ
なたの民を正しく裁き、善と悪を
判断することができるようにこの
僕に聞き分ける心をお与えくださ
い」と言っています。ところがハ
ムレットのどの部分と関連してい
るか考えてみたいと思います。
聖書と「ハムレット」に共通
する最初のヒントは、列王記での
ソロモンの夢だろうと思います。
ソロモンは神様と深く通じている
と感じています。ソロモンの父、
ダビデ王が亡くなり、不安を抱え
たソロモンは状況的にはハムレッ
トと似ていますが、ダビデは自然

死であって、毒殺ではありません
でした。ソロモンは父のような偉
大な王になれないのではないかと
不安を感じていましたが、夢を見
て自信を取り戻し、主の力と義を
賛美します。ハムレットもソロモ
ンのように将来に不安を抱いてい
ました。しかし、ハムレットの場
合は、父の暗殺というショッキング
な事件(のちに叔父の策略と知
る)により、それまでの幸せだっ
た生活が一変、さらには、自分の
母親と新しい王となった叔父が結
婚したことで、自分の存在が否定
されたと悩みます。そんな時、ハ
ムレットも夢で亡き父の亡霊を見
ますが、自分は墮落した神様の創
造物として現れます。彼には世界
が「雑草だらけの庭」に思えたの
です。それはエデンの園の墮落し
たアダムとイブを連想させます。
神様とその創造物にはとてつもし
い距離があることの象徴です。
ソロモンの場合は将来に光が見え
ていました。神様は「あなたは自分
のために長寿を求めず、富を求めず、
また敵の命も求めず」となく、訴え
を正しく聞き分ける知恵を求めた
。見よ、私はあなたの言葉に従って、
今あなたに知恵に満ちた賢明な心
を与える」と言い、ソロモンに知恵を

与えたからです。ソロモンは「知恵に
満ちた賢明な心」を得たのです。一
方、ハムレットには将来の光が全く見
えません。

当時の教育を受けた者は聖書の説
く、復讐は神に属するものであると
いう教えをよく知っていたはずで
ローマの信徒への手紙12章19節「復
讐は私のすること、私が報復すると
主は言われる」。夢に出てきた亡霊
が「正しい霊」であれば、ハムレットに
復讐することを迫りはしなかったで
しょう。そこが決定的にソロモンとは
対照的です。ソロモンは私利私欲を
捨てて知恵を求め、その知恵こそが
偉大な恵みであることを示しました。
私たちはハムレットに人間の本性を
見ます。復讐に燃えるハムレットが救
い主に委ね従うことの難しさに苦し
む姿に共感します。しかし、主は復
讐よりも赦しが尊いと私たちに教え
ています。改めて「ハムレット」(戯曲ま
たは映画で)を味わい、聖書の教え
について思い巡らしてみてください。

9月～11月の予定

◆9月
 22日(日) 聖霊降臨後第18主日
 29日(日) 聖霊降臨後第19主日
 30日(月) 聖ミカエルおよび諸天使の日
 (29日より)
 司祭教会博士ジエローム

◆10月
 4日(金) アンジのフランシス
 6日(日) 聖霊降臨後第20主日
 7日(月) 逝去者記念礼拝
 13日(日) 聖霊降臨後第21主日
 17日(木) 殉教者主教イグナシウス
 18日(金) 福音記者聖ルカ日
 20日(日) 聖霊降臨後第22主日
 27日(日) 聖霊降臨後第23主日
 28日(月) 使徒聖モン・使徒聖ユダ日

◆11月
 1日(金) 諸聖徒日
 2日(土) 諸魂日
 3日(日) 聖霊降臨後第24主日
 4日(月) 逝去者記念礼拝
 10日(日) 聖霊降臨後第25主日
 11日(月) 第112回三光教会創立記念日
 17日(日) 主教マルチン
 22日(金) 聖霊降臨後第26主日
 23日(土) 殉教者おとめセシリヤ
 24日(日) 殉教者主教ローマのクレメント
 30日(土) 使徒聖アンデレ日

■東京教区

夏のキャンプに

参加して

貴重な経験

高1 女子 匿名

8月19日から22日の日程で
 中高生世代キャンプに参加し、群
 馬県の水上に行きました。

私がこのキャンプに参加した理
 由は二つあります。一つ目は、地
 域のサマーキャンプや学校の宿泊
 行事などの合宿に参加して、充実
 した時を過ごせた思い出があった
 からです。二つ目は、三光教会の
 知り合いはもちろん、三光教会以
 外の中高生とも交流してみたいと
 思ったからです。

このキャンプで学んだことは
 皆で協力することです。今年のキ
 ャンプのテーマが「一緒にいるか
 らできること」でした。三日目の
 運動会でグループに分かれてムカ
 デ競走をしました。ムカデ競走は
 一人ではできないことで、皆で力
 を合わせるからこそできることだ
 と実感しました。

また、分ち合いの時間には、
 自分や友達の意見について深く考
 えることもできました。

初めて出会った人たちとこの
 キャンプに参加して共に過ごし、
 他の教会の友達とも交流できまし
 た。学校の友達と過ごす時間とは
 異なり、キャンプで友達と一緒に
 過ごした時間は貴重で、自分を見
 つめる機会になったと思います。

不思議なキャンプ

中1 男子 匿名

教会のキャンプに参加しまし
 た。このキャンプは初めて会った
 人と4日間を共にする考えてみれ
 ば不思議なキャンプです。

僕はバスの中でものすごく緊
 張して隣の人としやべることすら
 できなかつたです。しかし、群馬
 県に着いてから荷物を部屋の中に
 運ぶことや一緒に部屋の準備など
 をして少しずつコミュニケーション
 が取れていきました。

1日目にみんなの緊張をほぐ
 し2日目にバーベキューをし、3
 日目は運動会とキャンプファイヤ
 ー4日目は部屋のかたづけなどを
 しました。

印象に残った事は運動会です。
 その中で頭に金魚すくいポイを
 頭につけ、みんなで水鉄砲でそれ
 を破くことをしました。なかなか

新一郎のカミーノ記 1

藤田新一郎

永年勤続のご褒美でいただい
 たりフレッシュ休暇。簡単にはで
 きないこととして過ごそうと考えて
 はいたのですが、何を血迷ったの
 かサントイアゴ・デ・コンポステ
 ーラ巡礼ツアーに参加してしま
 いました。

サンチャゴ・デ・コンポステ
 ーラの巡礼ルートには今回私が歩
 いた「フランス人の道」の他、
 「ポルトガル人の道」、「銀の道」
 等々いくつものルートがあります。
 また本当の「フランス人の道」は、
 フランスのサンジヤンピエントポ
 ーという町からスタートしてピレ
 ネー山脈を越える約800km超のル
 ートですが、今回はペルスカー

ジョという町から始まる最後の105 kmを6日間かけて歩いてきました。

実はサンチャゴ・デ・コンポステラの大聖堂では100 km以上歩いてきた巡礼者（自転車の場合200 km）に「巡礼証明書」を発行してくれるのですが、要するに私は最小のエネルギーで「巡礼証明書」をいただいていたわけですが、「巡礼証明書」は下さいと言えば発行してもらえないものではないです。きちんと100 km以上歩いてきたこと証明する必要があります。そのため巡礼者は「クレデンシャル」と呼ばれる巡礼手帳を肌身離さず持ち歩きます。わかり易く言えばスタンプ帳ですが、ここに道中の教会、ホテル、バール（居酒屋）等々立ち寄った場所です。スタンプを押すことで、自らの巡礼を記録していきます。

立派な用紙に記された「巡礼証明書」より、雨と汗でヨレてしまった「クレデンシャル」のほうがいいが、本当の意味での巡礼の証とされている人は私だけではないでしょう。

（続く）

（「カミーノ」とは巡礼の意味）

教会のお掃除にご協力を

聖堂内外のお掃除の協力者が少なくなりました。土曜日の午前10時から1時間程ご奉仕ください。ご協力いただける方は直接参加してください。

はじめて教会にいらした方へ

礼拝様式に馴れない方は椅子にお掛けになったままで結構です。

- 礼拝中の献金は、信施金として伝道のために献げられるものです。金額は自由です。
- わからない点は隣の席の者か案内係にお聞きください。

礼拝のご案内

■ 主日礼拝

午前 7:30 聖餐式
午前 10:30 ステパノ会
(日曜学校) 礼拝
午前 10:30 聖餐式
午後 4:00 夕の礼拝

■ 平日礼拝

毎朝 6:30 から
月、水、金は朝の礼拝、
火、木、土は聖餐式